
 
Dringlicher Antrag  

eingebracht von Gemeinderat Mag. Philipp Pointner 
in der Gemeinderatssitzung am 14. November 2024 

 

Betreff: Mehr Transparenz durch Ausschuss-Übertragungen (Livestreams) 

Transparenz bietet Sicherheit. Gerade am Beispiel der KFA wird eindrücklich ersichtlich, was 

Informationen bewirken können. Derzeit sind tausende Versicherte der KFA verunsichert. Nicht nur, 

weil die Stadtrechnungshofberichte ein desaströses Bild über den Zustand der KFA zeichnen, sondern 

auch weil bereits im Vorfeld viele Gerüchte kursierten und auch eine Expert:innen-Gruppe eingesetzt 

wurde. An diesem Beispiel kann man erkennen, wie wichtig transparente Kontrolle sein kann. Der 

Kontrollausschuss wird sich statutengemäß mit den KFA-Berichten des Stadtrechnungshofes befassen. 

Ob der vielen direkt betroffenen Grazerinnen und Grazer ist das Interesse an der Aufklärungsarbeit, 

die der Kontrollausschuss durchführen wird, enorm. Um dementsprechend Transparenz zu 

ermöglichen und damit ein Gefühl der Sicherheit vermitteln zu können, bestände die Möglichkeit, die 

Ausschusssitzungen in Form einer Live-Übetragung im Internet öffentlich zu machen (Livestream), wie 

es bereits aus dem Gemeinderat bekannt und gängige Praxis ist. 

Die Öffentlichkeit der Ausschusssitzungen via Livestreams zu gewährleisten, war bereits als 

Bestandteil des Grazer Transparenzpakets vorgesehen, fand jedoch in den Vorberatungen keine 

Mehrheit zur Umsetzung. In den Vorbereitungsunterlagen dazu stand: “Um eine möglichst große 

Transparenz der Kontrolle und damit auch der gesamten Tätigkeit des Hauses Graz zu erreichen, kann 

– dem Vorbild des Salzburger Landtages folgend – die Übertragung der Sitzung des 

Kontrollausschusses festgeschrieben werden. Natürlich ist es bei Bedarf durch Mehrheitsbeschluss 

weiterhin möglich, eine vertrauliche Sitzung abzuhalten.” Auch in der Stadt Salzburg gibt es dies 

Livestreams. 

Angesichts des unübersehbaren Mehrwerts dieser Maßnahme erscheint das Überdenken der 

vergangenen Ablehnung dringend geboten. Der Informationsbedarf der Bürger:innen und im 

genannten Fall der KFA - der Versicherten - muss in entsprechender Form nachgekommen werde. Ein 

Livestream für die Ausschusssitzungen des Grazer Gemeinderats, insbesondere für den 

Kontrollausschuss, könnte einen wichtigen Beitrag für mehr Transparenz liefern. 

Daher stelle ich namens der NEOS-Gemeinderatsfraktion gemäß § 18 der Geschäftsordnung für den 

Gemeinderat folgenden dringlichen Antrag: 

Der Landesgesetzgeber wird auf dem Petitionsweg aufgefordert, gemäß Motivenbericht das Statut 

der Landeshauptstadt Graz dahingehend zu ändern, als dass die Gemeinderatsausschüsse, 

insbesondere der Kontrollausschuss, öffentlich abzuhalten sind und eine Live-Übertragung wie im 

Gemeinderat gewährleistet werden kann. 


